
STADT BIELEFELD 
- Betriebsausschuss Immobilienservicebetrieb - 

Sitzung 
Nr. BISB/005/2010 

 

 
Niederschrift über die Sitzung des Betriebsausschusses 

Immobilienservicebetrieb am 20.04.2010 
   

Tagungsort: Nowgorod-Raum (Großer Konferenzsaal), Altes Rathaus  

Beginn: 15:00 Uhr  
Ende: 16:50 Uhr  

Anwesend: 
 

CDU 
Herr Gerhard Henrichsmeier   
Herr Erwin Jung   
Herr Wilhelm Kleinesdar   
Herr Hartmut Meichsner Vorsitzender   
Herr Ralf Nettelstroth   

SPD 
Herr Hans-Jürgen Franz   
Frau Dorothea Brinkmann   
Herr Marcus Lufen   
Herr Hans-Werner Plaßmann   
Herr Holm Sternbacher Stellv. Vorsitzender   

Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Dieter Gutknecht Ab 16:20 Uhr zu TOP 15 anwesend  
Herr Klaus Rees Ab 16:45 Uhr nach TOP 19.2 abwesend  

BfB 
Herr Winfried Huber   

FDP 
Herr Claus-Rudolf Grünhoff   

Die Linke 
Herr Onur Ocak   
 

Als Zuhörer 
Herr Sascha Furch, FDP Stellv. Ausschussmitglied  
 

Nicht anwesend: 
./. 
 
Von der Verwaltung 
Herr Moss  Beigeordneter Dezernat 4 und Erster Betriebsleiter ISB  
Herr Goldbeck  Kaufmännischer Betriebsleiter ISB  
Herr Boberg  Technischer Betriebsleiter ISB  
Herr Bültmann  Stellv. Kaufmännischer Betriebsleiter ISB 
Herr Tobien  Geschäftsführung Betriebsausschuss ISB  
Herr Bauerkämper Amt für Verkehr (von 15:25 bis 16:35 Uhr anwesend) 
  
  
Frau Dr. Mussinghoff-Siemens Rechtsanwältin (von 15:00 bis 15:45 Uhr anwesend) 



 

Öffentliche Sitzung: 

 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung 
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Meichsner, eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  
 

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
 
Herr Meichsner stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und der Ausschuss be-
schlussfähig ist.  

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
 

 
Sodann eröffnet Herr Meichsner die Tagesordnung. 
 
 
Zu Punkt 1 Genehmigung von Niederschriften 
 
Zu Punkt 1.1 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 3. Sitzung 

des Betriebsausschusses des Immobilienservicebetriebes am 09.03.2010 
  

Herr Rees weist darauf hin, dass sein Name wohl versehentlich unter der Frakti-
on der BfB aufgeführt wurde und bittet um Korrektur. 
 

  
Beschluss  
 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 3. Sitzung des Betriebsausschus-
ses des Immobilienservicebetriebes vom 09.03.2010 wird mit dieser Änderung 
nach Form und Inhalt genehmigt. 
 
- einstimmig beschlossen - 

  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 1.2 Genehmigung der Niederschrift über die 4. Sitzung des Betriebsausschus-

ses des Immobilienservicebetriebes am 16.03.2010 
  

Zur Niederschrift gibt es keine Wortmeldungen.  
 

 Beschluss  
 
 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 4. Sitzung des Betriebsausschus-
ses des Immobilienservicebetriebes vom 16.03.2010 wird nach Form und Inhalt 
genehmigt. 
 
- einstimmig beschlossen - 

  
 -.-.- 
 



 
Zu Punkt 2 Mitteilungen 
 
Zu Punkt 2.1 Freigabe der Sporthalle Süd 
  
 Herr Boberg teilt mit, dass die Sporthalle Süd wieder in Betrieb sei. In der Lokal-

presse sei eine veraltete Information abgedruckt worden, was mittlerweile sei-
tens der Verwaltung korrigiert wurde. 
 

 - zur Kenntnis - 
  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 2.2 Sporthalle Kuhlorealschule 
  

Herr Boberg informiert, dass auch die Sporthalle der Kuhlorealschule gesperrt 
werden musste. Die notwendigen Sanierungsarbeiten in Höhe von rd. 
50.000,00 € seien inzwischen vergeben worden. Er gehe davon aus, dass die 
Sporthalle spätestens ab der 20. Kalenderwoche wieder in Betrieb genommen 
werden könne. 
 

 - zur Kenntnis - 
  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 2.3 Wendeschleife des Sparrenmobils 
  

Herr Moss verdeutlicht anhand einer Computerpräsentation, welchen Weg das 
Sparrenmobil im Bereich der Sparrenburg nehmen werde. Die Wendeschleife 
werde durch Ausbildungskräfte des Umweltbetriebes erstellt. Er erläutert, aus 
welchen Gründen alternative Wendemöglichkeiten nicht in Frage kamen. Ur-
sprünglich sei geplant gewesen, bereits am 15.04. den Betrieb des Sparrenmo-
bils aufzunehmen. Die Betriebsleitung habe mit Blick auf diesen Termin eine 
kurzfristige Entscheidung treffen müssen. 

  
- zur Kenntnis - 

  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 2.4 Amerikahaus - Baugenehmigung für den Umbau  
  

Herr Moss teilt mit, dass das Bauamt für die Umbaumaßnahmen im Amerika-
haus die erforderliche Baugenehmigung am 15.04.2010 erteilt habe. Damit hät-
ten nun beide Seiten die Vertragsvoraussetzungen erfüllt und die Fristen ein-
gehalten. Er gehe davon aus, dass im Spätsommer 2011 die Arbeiten abge-
schlossen seien. 
 

 - zur Kenntnis - 
  
 -.-.- 
 



 
Zu Punkt 2.5 Sachstand Brandschaden Osningschule 
  

Auf Rückfrage von Herrn Meichsner erklärt Herr Boberg, dass noch keine neuen 
Erkenntnisse zum Brandschaden vorlägen. Der Betriebsausschuss werde infor-
miert, sobald neue Aussagen vorlägen. 
 

 - zur Kenntnis - 
 -.-.- 
 
 
Zu Punkt 3 Anfragen 
  

Es liegen keine Anfragen vor. 
 

 -.-.- 
 
Zu Punkt 4 Anträge 
  

Es liegen keine Anträge vor.  
  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 5 Stand der Arbeiten im Burginnenhof der Sparrenburg 
 Beratungsgrundlage: Drucksachennummer: 0802/2009-2014 
  

Herr Nettelstroth erkundigt sich, welche Maßnahmen als nächstes geplant seien. 
 
Herr Boberg teilt mit, dass der rückwärtige Teil zwischen dem Burggebäude und 
dem Toilettengebäude nun als nächste Maßnahme in Angriff genommen würde. 
Hier würden nun ebenfalls Grabungen vorgenommen und dabei darauf geachtet, 
dass die Anlage in Betrieb bleiben könne. Sodann erläutert er die im Bereich des 
Windmühlenrondells vorzunehmenden Arbeiten und zeigt auf dem Beamer ent-
sprechende Bilder. Der zurzeit noch aus dem jetzigen Niveau herausragende 
Treppenabgang werde den neuen Höhenverhältnissen angepasst.  
Zeigen müsse sich, ob in diesem Jahr ein gesamtstädtischer Konsens zu den 
drei Punkten Kiosk, WC-Anlage und „Bespielung der Burg“, also Kiosk etc, ge-
funden werde. Zur Nachfrage von Herrn Nettelstroth zur Sicherung der Ausgra-
bungen erklärt er, dass noch kein abschließendes Konzept vorläge. Die unter der 
Leitung von Frau Kronsbein tagende Arbeitsgruppe arbeite noch daran. 

  
- zur Kenntnis - 

  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 6 Beschlüsse aus vorangegangenen Sitzungen - Bericht der Verwaltung zum 

Sachstand 
 
Zu Punkt 6.1 Abtransport der Löwen vor dem Eingang zum Burginnenhof der Sparren-

burg 
  

Herr Boberg teilt mit, dass die beiden Löwenfiguren links und rechts des Torbo-
gens zum Innenhof durch einen Fachunternehmer von den Sockelpunkten gelöst 
und zur Einlagerung ins historische Museum abtransportiert worden seien. Es 
werde geprüft, ob ein Abguss der Löwen möglich sei. Der Betriebsausschuss 
werde unterrichtet.  
 

 - zur Kenntnis - 
 -.-.- 



[nichtöffentlicher Teil] 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 
 Hartmut Meichsner  Heiko Tobien  
 


